
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

 

１ 会議名 令和５年度第２回菊川公民館運営審議会 

２ 議題 

(１) 令和５年度菊川公民館事業(経過)報告について 

(２) 令和６年度菊川公民館事業計画(案)について 

(３) その他 

３ 開催日時 令和５年 10月 31日(火) 18時 30分から 19時 30分まで 

４ 開催場所 菊川公民館(菊川農村研修センター)研修室 

５ 傍聴者数  ０人 

出席者 

６ 委員氏名 
竹村 定明、飯田 豊一、石川 良子、西川 法子、尾崎 鈴代、 

清家 輝彦 

７ 担当所属 

所属名 菊川公民館 

担当職員 

(職・氏名) 

館主 藤村 雄二 

館長 埜下 征男 

主事 猪野 誠史 

８ その他の

所属 

所属名  

出席職員 

(職・氏名) 
 

議事内容(次ページから) 

 



発言者 発言内容 

藤村館主 

 

  埜下館長 

 

猪野主事 

 

竹村会長 

 

 

猪野主事 

 

竹村会長 

 

 

委員一同 

 

竹村会長 

 

 

猪野主事 

 

竹村会長 

 

 

委員一同 

 

竹村会長 

 

猪野主事 

 

 

 

 

 

 

竹村会長 

 

(開会挨拶) 

 

(挨拶) 

 

それでは、これ以降の議事進行を竹村会長にお願いします。 

 

 議題に移ります。協議事項(１)「令和５年度菊川公民館事業(経

過)報告」について、説明をお願いします。 

 

(令和５年度菊川公民館事業(経過)報告について説明) 

 

 説明を受けた事業報告につきまして、何か質問や意見等ありま

せんか。 

 

(意見なし) 

 

特にないですか。それでは、(２)「令和６年度菊川公民館事業計

画(案)」について、事務局から説明をお願いします。 

  

(令和６年度菊川公民館事業計画(案)について説明) 

 

説明を受けた事業計画(案)につきまして、何か質問や意見等あ

りませんか。 

 

(意見なし) 

 

それでは、(３)「その他」に移りたいと思います。 

 

では事務局からですが、12 月７日実施予定の「ウォーキング講

座」について説明したいと思います。別紙資料を御覧ください。 

(「ウォーキング講座」の概要について説明) 

 基本的に高齢者が対象になりますので、呼びかける団体は老人

クラブ、婦人会、自治会、ＰＴＡになります。他の団体でも、来て

もらえるのであれば大丈夫です。良かったら参加してください。 

  

この参加申込書は、回覧か何かで回すのですか。 

 



発言者 発言内容 

猪野主事 

 

 

 

石川委員 

 

猪野主事 

 

竹村会長 

 

猪野主事 

 

 

 

石川委員 

 

竹村会長 

 

 

 

猪野主事 

 

竹村会長 

 

委員一同 

 

竹村会長 

 

猪野主事 

 

 

 

 

 

竹村会長 

 

猪野主事 

この申込用紙は回しません。各団体の代表者に持っていていた

だいて、集まったメンバーを記入して提出していただけたらと思

います。 

 

12月７日ですか。次の老人クラブ定例会は８日でしたかね。 

 

そうですね、８日の金曜日だったと思います。 

 

これは何人でも構わないのですか。 

 

旧菊川小学校体育館の周りを一周するコースを考えているので

すが、川沿いの道は狭いので、あまり大人数だと邪魔になるかもし

れませんね。 

 

まあ大丈夫でしょう。 

 

このウォーキング講座ですが、老人クラブと婦人会の方には連

絡をお願いします。自治会の方も 11月の役員会で話をしたいと思

います。 

 

すみません、お願いします。 

 

今の御意見に何か御質問はありませんか。 

 

(意見なし) 

 

ないようであれば、次に進みます。 

 

では、お手元の資料に「モルック＆ペタンク交流会」というチラ

シがあると思うのですが、これはこの前の審議会で「ミニバレーの

代わりに屋外でやれるスポーツはないか」という話を受けていた

ので、有名なペタンクとテレビでも放送しているモルックを選ん

でみました。次のページに簡単なルールを載せています。 

 

これはミニバレーの代わりにやるのですか。 

 

代わりの種目を決める選考会の位置付けです。それで募集の仕 



発言者 発言内容 

 

 

 

 

 

 

竹村会長 

 

 

埜下館長 

 

 

猪野主事 

 

 

 

 

埜下館長 

 

 

 

 

 

猪野主事 

 

 

埜下館長 

 

猪野主事 

 

 

竹村会長 

 

 

石川委員 

 

埜下館長 

方なのですが、今までは「常会対抗」という括りがあったので、自

治会に呼びかけて参加者を集めてもらう形でやっていたと思うの

ですが、その方法だと区によって極端に少ないとか偏りが出てき

たりしますので、呼びかけ方法は同じにして、集まった人員だけで

常会は関係なくチーム編成するのはどうでしょうか。 

 

ミニバレーも出る人がいないですからね。お年を召した人ばか

りですし、けがの心配もありますし。 

 

この前の運営審議会でも、もうミニバレーはちょっと無理だと

いう話だったと思います。 

 

「常会対抗」の括りも取って、普通の交流会にしようという話だ

ったと思うのですが、交流会は常会の区長さんや組長さんを何人

か募って、人数が少なければ清家委員の青年部にも声をかけて集

めるか、常会だけで組むか考えています。 

 

交流会は今年度の予定で、とにかく体験してもらうのが主にな

るので、「常会対抗」の括りはなしにして良いと思います。来年度

はミニバレー大会の代替事業になるので、選手を多く出せる常会

は団体二つにするなどの形で人数を確保しても良いですし、３人

や４人程度なら区長さんが呼びかければ集まるとは思いますが。 

 

１チーム最低３人いれば形になります。ペタンクは１チームに

つき６球なので、逆に３人くらいの方が良いと思います。 

 

あとモルックは、屋内ではできますか。 

 

シートを敷けば屋内でもできると思いますが、屋外のスポーツ

を探すということでしたので、屋外用を提案しています。 

 

モルックは旧菊川小学校のグランドでやるなら、芝や凹凸のな

い平らな場所を選ぶのですよね。 

 

棒を投げてピンを倒すだけなので、気にしなくても大丈夫です。 

 

屋外スポーツということですが、天気が悪かった場合、屋内でも



発言者 発言内容 

 

 

 

猪野主事 

 

 

竹村会長 

 

 

猪野主事 

 

 

竹村会長 

 

 

藤村館主 

 

 

竹村会長 

 

 

猪野主事 

 

竹村会長 

 

 

埜下館長 

 

 

竹村会長 

 

埜下館長 

 

 

猪野主事 

 

 

できる構えをしておけば、そのまま開催できるなという部分もあ

りますし。 

 

体育館だと、床に傷を付けそうで不安ですので、屋内用があるな

ら用意した方が良いですね。 

 

これは公民館主催ですよね。今日中に日時なども決めるのです

か。 

 

そこまで急いではいないのですが、１月くらいを目安にして、11

月に話を詰めることができればと考えています。 

 

藤村館主、これは自治会の役員会があったら話を回しておいた

方が良いのでしょうか。 

 

次の役員会は 11 月 23 日ですよね。日程等が間に合えば、お知

らせした方が良いと思います。 

 

役員会までに詳細は決まらないかもしれませんが、運営審議会

でこういう話があったということは伝えておきます。 

 

開催は日曜日が良いですよね。 

 

はい、日曜日が良いと思います。今猪野主事からの説明がありま

したので、前向きに皆さんが協力できればと思います。 

 

あと、「ふるさとまつり」があるのでしたら、それに取り入れて

体験してもらうのはどうでしょうか。 

 

まだ「ふるさとまつり」を開催するか決めていませんからね。 

  

モルックはあまり動きがないので、１月後半になると寒いです

よ。 

 

３月くらいまで待った方が良いかもしれませんね。竹村会長、も

し役員会で開催時期の要望等がありましたら教えてください。 

 



発言者 発言内容 

竹村会長 

 

猪野主事 

 

 

 

竹村会長 

 

 

 

清家委員 

 

猪野主事 

 

 

 

 

竹村会長 

 

 

 

 

 

 

 

石川委員 

 

竹村会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

尾崎委員 

了解しました。ほかには何かないでしょうか。 

 

去年もこの時期に諮ったのですが、「ふるさとまつり」と「レク

リエーション大会」をどうするかという議題に移りたいと思いま

す。 

 

今猪野主事から説明があった、今年「ふるさとまつり」を開催す

るかしないかを皆様に審議していただいたらと思いますが、清家

委員、どうですか。 

 

外で食べたりするのは、皆さん気にもしないのですかね。 

 

屋台などは気にする人は気にする程度になっているかもしれま

せんが、演芸などをやるのでしたら、どうしてもホールに観客が密

集しますので、開催するにしてもホールは作品の展示だけにして、

抽選会は外で行いたいと考えています。 

 

盆踊りとお祭りもそうだったのですが、自治会の方も今年一年

は自粛しようということでしたので、今回も一年自粛して、来年は

今年以上には状況が良くなるのではないかと思いますので、それ

を踏まえて婦人会や青年部の人たちにも準備を考えていただいて

いたらと思います。今からいつやるか決めたとしても、「ふるさと

まつり」以外にもいろいろ行事ごとがありますので、なかなか大変

なのではないかと思います。皆さん、どうでしょう。 

  

開催するとしても、出店と展示だけになるのですよね。 

  

出店も、昔は若い青年部や婦人会の人たちがいろいろ作ったり、

ポン豆を出したりしていましたが、今は失礼ですがそういう馬力

もなくなってきたので、踊りなども当然あまり踊る人たちがいな

くなって、子供たちも少ないので、出店と展示だけでも準備が大変

なのではないかと思います。何もかもなくせというのではなくて、

今年一年延期して、来年からは開催する意向で準備をして、いろい

ろなことを考えてやれば良いと思うのですが。尾崎委員、どうです

か。 

 

 ここ何年もやっていないので、婦人会としてもなかなかです。や



発言者 発言内容 

 

 

竹村会長 

 

西川委員 

 

竹村会長 

 

飯田委員 

 

 

 

 

竹村会長 

 

 

飯田委員 

 

竹村会長 

 

 

飯田委員 

 

 

竹村会長 

 

 

清家委員 

 

 

 

 

 

 

竹村会長 

 

 

ると決まったら何とかするしかないですが。 

 

西川委員、どうですか。 

 

 やっぱり今年一年はもうなしで、来年の方が良いと思います。 

 

 飯田委員、どうですか。菊川地域の問題ですが。 

 

 学校の方は、まあまあ普通に戻っています。調理実習もコロナが

流行した時は絶対しませんでしたが、今はしていますので。皆が一

回感染して抗体ができたとはいいますが、以前のようにたちまち

広がっていくことはなくなりましたよね。 

 

 一度感染すれば抗体ができるとはいいますが、お年を召した人

が感染した場合にどうなるのかなと私は心配するのですが。 

  

準備期間というものがあっても良いかもしれませんね。 

 

そうですよね。お祭りも４年やっていませんし、もし今回やると

なっていたらなかなか大変だったと思いますし。 

 

やはり竹村会長がおっしゃったように、コロナがあって皆慣れ

ていないからやめようというのは寂しいです。 

 

 それは寂しいですから、今年もう一年準備段階を取って、来年ス

タートしても私は遅くはないと思うのですが。 

 

 人が集まる小さいイベントが増えましたものね。以前は「ふるさ

とまつり」くらいしかなかったのですが、何かしら集まる機会があ

るのであれば、あまり密にならないようなことをこうしていろい

ろできているので、それを主でやっていって、大きいイベントは来

年に予定して、年間で予定を組んで進めていくのも良いのではな

いかと思います。 

 

 実際、グラウンドゴルフをやっても楽しいですしね。何回か参加

させてもらっていますが、久しぶりにグラウンドで盛り上がった

ので、今度のグラウンドゴルフも参加したいなと思います。 



発言者 発言内容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員一同 

 

猪野主事 

 

清家委員 

 

 

竹村会長 

 

 

 

 

委員一同 

 

猪野主事 

 

 

竹村会長 

 

 

猪野主事 

 

 

 

 

竹村会長 

 

 

 それでは、皆さんの御意見を参考にさせていただいて、どちらに

するか決めたいと思います。今年もう一年猶予期間を持たせてい

ただいて、来年は清家委員が言われたように力いっぱい頑張って

いろいろなことをして、今の若い世代の方が石川委員やいろいろ

な方に習って、飯田委員が言われたように何もかもなくすのは寂

しいので、少しずつでも縮小してでも良いから未来の子供たちに

残していきたいなと思いますので、「ふるさとまつり」はもう一年

延期したいと思います。皆さん、よろしいですかね。 

 

 (了承) 

  

「レクリエーション大会」はどうしますか。 

 

「レクリエーション大会」も体育館の中ですし、寒い時期になり

ますし、中止してはどうでしょうか。 

 

それも含めて準備期間にして、その代わりウォーキングやペタ

ンク、グラウンドゴルフなどがありますので、それらに参加を呼び

かけていただいたらと思いますので、「レクリエーション大会」も

中止でよろしいですか。 

 

(了承) 

 

了解です。では、「ふるさとまつり」と「レクリエーション大会」

は今年度も見送るということにします。 

 

それでは、協議事項(３)「その他」について、御意見等ございま

したらよろしくお願いします。 

 

行事とは関係ないのですが、最近、２階和室のテレビの液晶表示

に異常が出まして、業者に見てもらったら修理もパーツがないの

で無理ということで、耐用年数も超えているので来年度に新規で

購入しようと思っています。 

 

ちなみに、令和５年度の 12月に「避難・消火訓練」があります

よね。先月の役員会で役員さんにはお話ししたのですが、12月 18

日の 11時から、どこにいても良いのですが、防災無線で訓練放送



発言者 発言内容 

 

 

 

 

猪野主事 

 

埜下館長 

 

 

 

竹村会長 

 

 

 

 

 

猪野主事 

 

 

竹村会長 

 

 

猪野主事 

 

 

 

 

 

埜下館長 

 

 

 

猪野主事 

 

 

 

竹村会長 

が流れますので地震や津波から身を守る行動をしてください」と

いうことを自治会でしようかと思いますので、またこれは回覧で

回します。 

 

菊川の地区だけで放送が流れるのですか。 

 

いや、これは毎年やっている愛媛県のシェイクアウトですね。大

体事業所が対象なのですが、今年度は地区にも呼びかけた感じで

す。 

 

菊川自治会として消防署に申し込めば消防署が県に申し込んで

くれるので、皆が集まって避難訓練をするのも良いですが、これも

各個人で地震や津波に対して認識が持てるのでありきかなと思っ

て、役員会では御説明させていただきました。 

その他御意見等ございましたらよろしくお願いします。 

 

竹村会長、先ほどの話に戻るのですが、来年度のミニバレーの代

替事業は、募集方法は今までどおりで構いませんか。 

 

これも一長一短ですよね。連絡しなくて全然来なかったら寂し

いですし。 

 

多分チラシなどで告知しても一切来ないと思うのですよ。だか

ら呼びかけはしないといけないと思います。バレーほど人数の縛

りがないので出やすいのではないかと思うのですが、できればい

つも出てくれるような人にお試し会の方にも顔を出しておいても

らえれば内容も把握できるので良いと思います。 

 

あと前回の話で、「クリーン作戦」と日程が続いているので大変

だという意見があったと記憶しているのですが。それと屋外スポ

ーツというのでしたら、７月の上旬は雨が心配ですよね。 

 

行事ごとが集中する秋を避けて夏に決まっていたと思うのです

が、日程を連続にする必要は全くないと思いますので、もっと早く

５月辺りに開催するとか調整はできると思います。 

 

ほかには、何かございませんか。 



発言者 発言内容 

 

委員一同 

 

竹村会長 

 

(意見なし) 

 

では、今日の審議を終わります。どうもお疲れ様でした。 

 

 


